

OBJET : Dénomination de voie communale - Place Marguerite CARNOT

Vu l'article L2121-30 du Code Général des Collectivités Territoriales,

Considérant que la dénomination des voies communales est laissée au libre choix du Conseil Municipal,

Il est proposé au Conseil Municipal de nommer l'espace vert requalifié à l'angle des rues Carnot, Salva, Ledru Rollin et Corneille : place Marguerite Carnot

Le Conseil Municipal après en avoir délibéré, , en décide ainsi.

Le Registre dûment signé,
Pour extrait conforme,
Maire,
Conseiller Départemental,

Alexis RAGACHE

NOTE EXPLICATIVE N°81

OBJET : Dénomination de voie communale - Place Marguerite CARNOT

A l'intersection des rues Carnot, Salva, Ledru Rollin, et Corneille, un espace a été végétalisé et a connu une série d'embellissements.

Marguerite Carnot, née Jeanne Eugénie Marguerite Chiris en 1874, fut une figure marquante de l'action sociale et humanitaire en France au tournant du 20^{ème} siècle. Issue d'une famille industrielle, elle s'est distinguée par son engagement au sein de la Croix-Rouge française, et plus particulièrement de l'Association des Dames Françaises (ADF), qu'elle présida dans les années 1930.

Son action fut tournée vers le soin, le soutien aux blessés de guerre, aux populations fragiles, et vers l'organisation du bénévolat féminin dans un cadre structuré, rigoureux et profondément humaniste.

Elle reçoit la croix de chevalier de la Légion d'honneur en 1920.

Marguerite Carnot portait un nom connu : elle était l'épouse d'Ernest Carnot, fils du Président de la République Sadi Carnot. Ce lien familial prestigieux aurait pu suffire à la définir, comme ce fut trop souvent le cas pour les femmes de son temps.

Mais Marguerite Carnot a su donner à ce nom une résonance propre, en s'inscrivant dans une tradition républicaine d'engagement et en étant tournée vers les autres, tout en affirmant un rôle féminin autonome dans l'espace social.

Longtemps, les femmes ayant œuvré dans les sphères caritatives, éducatives ou humanitaires n'ont pas eu la place qu'elles méritaient dans les livres d'histoire, parce qu'elles n'occupaient pas de fonctions électives ou ministérielles. Pourtant, leur influence fut déterminante.

En choisissant aujourd'hui de donner le nom de Marguerite Carnot à une place publique, notre commune participe à réparer cela. Elle honore une femme qui, tout en appartenant à une lignée illustre, a forgé son propre parcours dans un domaine trop peu reconnu : l'action humanitaire et sociale.